

200197 110

VICENTE PEREZ ROSALES

de Llanquihue, Puerto Montt, 23-XI-1982 p. 2.

Nació en Santiago el 5 de abril de 1837. Su familia estaba decididamente en el bando de los patriotas. Con el triunfo de Osorio, su abuelo materno, Juan Enrique Rosales y su tía Rosario fueron deportados a Juan Fernández. Su madre fue tomada prisionera por el capitán San Bruno. Después de Chacabuco, vuelve a reunirse la familia y su casa constituye lugar de reunión y de festejos a los que concurren O'Higgins, San Martín y todo el estado mayor de los patriotas. Viene el desastre de Cóncha Rayada y los Rosales se exilian en Mendoza. Le toca presenciar el fusilamiento de Luis y Juan José Carrera cuando tiene solamente 11 años. Alcanza la independencia, la familia regresa a Santiago y Vicente, en 1821, es embarcado, en forma no enteramente voluntaria, en la fragata inglesa Ower-Glandower, a cargo de Lord Spencer. Este, que lo había recibido para educarlo, lo mata por que al último marino y lo abandona en Rio de Janeiro. En 1823, por mediación de María Graham, puede volver a Chile. De nuevo, el 10 de enero de 1825, se ausenta, esta vez para Francia. En París asistió al colegio del presbítero Pr-

do. En esos años trabajó amistad con Leandro Fernández de Moratín, quien le cobró gran aprecio. En 1830 volvió a Chile, pero su barco naufragó y tuvo que pasar una temporada en las islas Malvinas. De regreso en su patria, fue productor de aguardiente, médico yerbatero, tendero, ministro, ganadero, docente, pintor y actor de teatro. El 20 de diciembre de 1848, con hermanos, parientes y mozos, se embarca para California a la busca del oro. Desilusionado por no haber tenido éxito, abrió una tienda en San Francisco, pero como se declaró una peste, Pérez Rosales abandonó su tienda y se fue a servir al hospital como médico, enfermero y sepulturero. En 1849 levantó, en San Francisco, un edificio y abrió un restaurante, el que fue destruido por un incendio a poco de inaugurarse. Volvió a Chile, donde Antonio Varas le ofreció el cargo de agente de colonización en Valdivia para radicar a los alemanes que Philipp comenzó a enviar. Después de muchas exploraciones, descubrió las tierras más aptas para recibir a los colonos y el 12 de febrero de 1853 quedó inaugurada la colonia de Puerto Montt. En septiembre de ese

año se encapara en Hamburgo de cónsul y agente de colonización. Para interesar a los futuros colonos recorre toda Alemania dando a conocer el país y trabó amistad con los más destacados científicos. Publica Ensayo sobre Chile y lo envía a cuantos quieren saber algo de esta tierra. Escribe también, el Manual del ganadero chileno. En Magdeburgo contrae el cólera y está al borde de la muerte. En diciembre de 1859 vuelve a Chile y el Gobierno lo nombra Intendente de Concepción. En 1861 es elegido diputado, y de 1878 a 1881 es senador por Llanquihue. En 1880 fue presidente de la Sociedad de Fomento Fabril. El más conocido de sus libros es Recuerdos del Pasado, en el cual transcribe páginas de otra publicación suya, El Diccionario del Entramado. Falleció el 6 de septiembre de 1896.

Con motivo de cumplirse el domingo 28 de Noviembre 130 años de la llegada de los primeros colonos alemanes a Mollupulí, "El Llanquihue" está publicando una serie de artículos conmemorativos de dicha fecha.

Vicente Pérez Rosales. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vicente Pérez Rosales. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile